

La Zone et les Portes du 20^e

Une exposition de photos d'archives consacrée à "La Zone" de Paris au niveau des Portes du 20^e arrondissement.

Après un travail de recherches au sein des fonds d'archives, une sélection d'images a été choisie avec les habitant.e.s et est proposée en plein air au pied des immeubles du quartier Python-Duvernois.

Ces photographies en noir et blanc ont été prises entre 1899 et 1969, et nous montrent un monde particulier : des Fortifications à la construction du périphérique, c'est toute une histoire : celle que l'on appelle "**la Zone**".

Située à l'extérieur de l'enceinte formée par les fortifications, et pour des raisons de sécurité, une bande de terrain de 250 mètres doit rester libre de toute construction tout autour de Paris : C'est la Zone *non aedificandi*.

Pelouse, bosquet, terrain vague, c'est un espace ouvert où rapidement s'installent les plus pauvres. C'est aussi un espace de vie avec sa verdure, un jardin où peuvent jouer les enfants et où se promènent les familles le dimanche à la recherche de guinguettes. Ce n'est plus la ville, mais pas encore la campagne.

L'empreinte de ce territoire est suffisamment forte pour avoir laissé dans le langage courant des expressions familières : "c'est la zone", "un zonard"...

Et c'est une partie de ce territoire que nous vous proposons de découvrir en image.

